



こはら 小学校

小原小学校だより No. 4
令和6年(2024年)7月号
いのち輝く小原っ子



<https://edu.city.kohara.lg.jp/koharasyou/>

小原小学校のホームページもご覧ください！

7月といえば『七夕(たなばた)』ですね！

7月といえば「七夕」、その語源は7日の夕方という言葉から「七夕(しちせき)」と呼ばれるようになり「七夕(たなばた)」という読みが変わっていったそうです。

七夕には何を食べるのでしょうか？実は七夕は桃の節句や端午の節句と同じ五節句の一つなのです。ひな祭りにはあられ、こどもの日には柏餅やちまき、七夕の節句には「そうめん」なのです。給食もそうめん汁をいただきました。

七夕の歌「たなばたさま」に、「五色の短冊…♪」という歌詞があります。五色というのは「赤・黄・白・青・紫」で、それぞれ叶う願い事の種類が違います。赤＝礼・火(祖先や親に感謝する気持ち)、黄＝信・土(人を信じ大切に思う気持ち)、白＝義・金(義務や決まりを守る気持ち)、青＝仁・木(人間力を高める徳を積む)、紫＝智・水(学業の向上を願う気持ち)となっています。例えば「いつもおいしいご飯を作ってくれてありがとう(赤)」「クラスみんなと仲良くできますように(黄)」「宿題を忘れないように(白)」「苦手なことにも挑戦していきますように(青)」「算数のテストで100点が取れますように(紫)」「ピアノがうまくなりますように(紫)」というように書くことができますね。この五色を短冊や吹き流しに使用することにより、魔除けの意味を持たせたと言われています。

いずれにしても願い事を思いついたら、次はその願い事が実現できるように、何をしたらよいかを考えて、実行してほしいと思っています。ただ願い事を書いてそれで終わりにしていたら、願い事はいつまでたっても願い事のままです。決して叶うことはありませんからね。



7月のおもな行事

- 1日(月)委員会活動
- 4日(木)読み聞かせ
国スポ・障スポ炬火受け皿づくり
- 8日(月)6年三校集合学習 6年薬物乱用防止教室
PTAかるがも部会 18:00
- 10日(水)通学団集会
- 11日(木)信楽B特支社会見学交流会
- 12日(金)学習参観 PTA期末集会 移動図書館
- 15日(祝)海の日
- 16日(火)校内人権の日 5, 6年着衣泳
- 17日(水)小原の子どもを語る会
- 18日(木)全校5校時 15:00 下校
- 19日(金)終業式(給食なし) 11:40 下校

9月のおもな行事

- 2日(月)2学期始業式 13:15 下校(給食あり)
- 5日(木)声楽ふれあい音楽教室(4~6年)
- 6日(金)稲刈り(予定)
- 9日(月)委員会活動 避難訓練(地震)
- 12日(木)読み聞かせ
- 16日(祝)敬老の日
- 18日(水)個別懇談1日目
- 19日(木)個別懇談2日目
- 20日(金)校内人権の日 移動図書館
- 23日(祝)秋分の日
- 25日(水)6年甲賀市陸上記録会
- 30日(月)運動会係別打合せ(4~6年)

★8月24日(土) PTA奉仕作業について (予備日:25日(日))

涼しいうちに作業に取り組みたいと考え、7:20に集合していただき、9:00終了をめざして作業を進めていきたいと考えています。例年通り5・6年生児童の参加もお願いいたします。

お知らせとお願い…地区別懇談会の記録から

地区別懇談会の記録を読み、各地区で活発に意見交流しながら、子どもたちを中心にした計画や情報交換をしてくださったことがよくわかりました。ありがとうございます。そこで、その内容を読みながらお願いと質問に対する返答をさせていただきます。

◇夏休みは生活のリズムを大切に！

ラジオ体操を集まって行う地区や各家庭で行う地区がありますが、朝の30分程度の運動は心や体の調子を整え、一日を健やかに過ごすことができるといわれています。特にまだ幾分涼しい早朝の時間から少し体を動かす習慣を、大事にしていいただければと思います。そして、9月2日の2学期の始業式には元気に全員そろって登校してくれることを願っています。

◇学力学習状況調査について 甲賀市は学力が低い！？

地区別懇談会の記録の中に、「甲賀市は滋賀の中で学力が低い。滋賀県は国内で学力が低い。真実を知りたい。」と記載がありました。全国と甲賀市を比較してみると、確かに平均点では甲賀市は下です。その差はわずか1問程度の差です。問題の答え方などに慣れていることも大事だと考え、甲賀市は独自の学力テストを小4・小5で行っています。子どもたちの実態によっても変わりますが、小原小学校は6年生で行う学力学習状況調査は、ここ3年全国平均より高い結果を残しています。一方で、大学に行けばそのまま就職し地元には帰ってこない子も増えているように感じます。できれば、ふるさと信楽を大事に思い、地域を支えてくれる人に育ってほしいと願うのは私だけでしょうか？ (文責：角出)

6月・7月のこはらっこの学校生活から



校内音楽会の発表の様子（左から低学年・中学年・高学年）



親子ふれあい学級の様子（左からスターホール・カロム・万華鏡づくり）



国スポ障スポ炬火受皿飾りづくり（キヤッフィーとチャッフィー来校）

雨が降ると小運動場に水があふれ、農具小屋にも浸水する状況があり、急遽、植西良隆さんにお問い合わせし、排水路を作っていただきました。心より感謝申しあげるとともに、ご紹介させていただきます。ありがとうございました。